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Bonus Fotovoltaico: ecco tutte le novità
Come ottenere le detrazioni statali per installare un impianto a pannelli solari
Per quanti interessati, il 
Bonus Fotovoltaico sarà 
disponibile per tutto il 
2023, dando la possibilità 
di approfittare delle de-
trazioni statali per instal-
lare un impianto a 
pannelli solari. Infatti, 
passare all’energia del 
sole non solo aiuta a ri-
durre le emissioni di CO2 
ma assicura anche un ri-
sparmio significativo sulle 
bollette sia della luce che 
del gas.Questa misura, in-
centiva l’acquisto del foto-
voltaico e permette di 
ammortizzare la spesa ini-

ziale di installazione del-
l’impianto grazie a un 
rimborso totale o parziale 
degli investimenti effet-
tuati. Nello specifico, gra-
zie a un attento studio 
condotto dal blog di ener-
gia di Energia Luce, ve-
diamo come il Bonus 
Fotovoltaico è usufruibile 
solo se si rispettano deter-
minati requisiti e sca-
denze e si riferisce alle 
seguenti misure: 
- il Bonus Ristrutturazione 
- il Superbonus  
- l’IVA agevolata al 10%.

Sabato  
nella Capitale  

il corteo contro  
le povertà

“Non accorciare  
le divise,  

si rischiano  
fraintendimenti”

Metro A:  
serata caotica  
nella stazione  
San Giovanni

Il ‘refrain’ è che l’indu-
stria energetica trarrà no-
tevoli benefici 
dall’implementazione ra-
pida dell’elettrificazione 
nel settore dei trasporti su 
strada. Secondo le previ-
sioni dell’Agenzia Inter-
nazionale per l’Energia 
infatti, entro la fine del 
decennio saranno rispar-
miati cinque milioni di 
barili di petrolio al 

giorno. Come rivela uno 
studio condotto dal blog 
ProntoBolletta, l’agenzia 
prevede anche un au-
mento del 35% delle ven-
dite di veicoli elettrici. 
Quest’anno, il settore dei 
veicoli elettrici sperimen-
terà un notevole boom, 
con una vettura su cinque 
venduta nel 2023 che sarà 
elettrica. 
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L’Agenzia Internazionale per l’Energia prevede un aumento del 35% delle vendite 

Auto elettriche: picco di vendite 
La Cina leader nella produzione di batterie e componenti

Il recente rapporto del-
l ’Agenzia Internazionale 
per l ’Energia (AIE) stima 
che le vendite di  veicoli  
elettrici  raggiungeranno i  
14 milioni di unità, con una 
quota di mercato globale 
prevista all’18% rispetto al 
4% del 2020.  L’elettrif ica-
zione rapida del trasporto 
su strada avrà quindi un 
impatto significativo sul-
l’industria energetica, ridu-
cendo notevolmente la 
domanda di petrolio entro 
la fine del decennio de inci-
dendo sul prezzo del gas,  
considerato i l  consumo 
mondiale di  petrolio che 
supera attualmente i  100 
milioni di  baril i  al  giorno. 
Vediamo ora insieme quali  
sono le auto elettriche che 
stanno trainando questo 
notevole incremento delle 
vendite.  
A u t o  e l e t t r i c h e :  e c c o  l e  5A u t o  e l e t t r i c h e :  e c c o  l e  5   
a u t o  p i ù  v e n d u t e  g l o b a la u t o  p i ù  v e n d u t e  g l o b a l --
m e n t e  n e l  p r i m o  t r i m em e n t e  n e l  p r i m o  t r i m e --
s t re  2 0 2 3s t re  2 0 2 3   

1. Tesla domina la classifica 
delle vendite di  auto elet-
triche Q1 2023 
Tesla si  conferma come il  
produttore automobilistico 
leader nel  mercato delle 
auto elettriche nel primo 
trimestre del 2023.  Con un 
totale di 422.873 unità ven-
dute,  Tesla rappresenta i l  
23,6% delle vendite totali .  
Rispetto al primo trimestre 
del 2022, Tesla registra una 
crescita del 2%. L’azienda 
mantiene la sua posizione 
di rilievo grazie alla sua re-
putazione consolidata e 
alla popolarità dei suoi mo-
delli di auto elettriche. 
2.  BYD mostra una solida 
performance nelle vendite 
di auto elettriche 
BYD si  posiziona al  se-
condo posto nella classifica 
delle vendite di  auto elet-
triche nel primo trimestre 
2023.  Con un totale di  
264.300 unità vendute, BYD 
rappresenta i l  14,7% delle 
vendite totali.  L’azienda re-

gistra una crescita del 4% 
rispetto allo stesso periodo 
dell ’anno precedente.  Gra-
zie alla sua strategia foca-
lizzata sulle auto elettriche 
e alla continua innovazione 
tecnologica,  BYD continua 
a dominare il  mercato delle 
vetture elettriche. 
3.  I l  Gruppo Volkswagen 
mantiene una solida pre-
senza nel settore delle auto 
elettriche 
Il  Gruppo Volkswagen si  
posiziona al  terzo posto 
nella classifica delle ven-
dite di  auto elettriche nel 
primo trimestre 2023.  Con 
un totale di  133.933 unità 
vendute,  rappresenta i l  
7,5% delle vendite totali .  
Nonostante una crescita 
più modesta del 1,7% ri-
spetto all’anno precedente, 
i l  Gruppo Volkswagen 
mantiene una solida pre-
senza nel mercato delle 
auto elettriche grazie alla 
sua vasta gamma di mo-
delli  e  alla reputazione 

consolidata nel  settore au-
tomobilistico. 
4.  SAIC affronta una dimi-
nuzione nelle vendite di  
auto elettriche 
SAIC si  colloca al  quarto 
posto nella classifica delle 
vendite di  auto elettriche 
nel primo trimestre 2023.  
Con un totale di  133.269 
unità vendute, rappresenta 
il  7,4% delle vendite totali.  
Tuttavia, l’azienda registra 
una diminuzione del 3,3% 
rispetto all ’anno prece-
dente.  Nonostante questa 
f lessione,  SAIC continua a 
essere un attore ri levante 
nel mercato delle auto elet-
triche,  con una solida pre-
senza e una vasta gamma 
di modelli.  
5. Geely-Volvo si posiziona 
tra i  principali  produttori  
di auto elettriche 
Geely-Volvo si  colloca al  
quinto posto nella classi-
f ica delle vendite di  auto 
elettriche nel primo trime-
stre 2023. Con un totale di 
102.018 unità vendute, rap-
presenta i l  5,7% delle ven-
dite totali.  Nonostante una 
modesta percentuale di cre-
scita,  Geely-Volvo si  con-
ferma come uno dei 
principali  produttori  di  
auto elettriche grazie al-
l’innovazione tecnologica e 

alla qualità dei suoi veicoli.  
La Cina, l’Europa e gli Stati 
Uniti – spiegano ancora da 
ProntoBolletta – sono i  
principali  mercati  per le 
vendite di  auto elettriche,  
con la Cina in testa con i l  
60% delle vendite globali .  
La Cina è anche leader 
nella produzione di batte-
rie e componenti  per auto 
elettriche. Secondo l’AIE, le 
vendite di  auto elettriche 
raggiungeranno il  60% 
delle vendite nelle tre prin-
cipali  regioni grazie a nor-
mative ambientali  più 
rigorose. Nell’Unione Euro-
pea, si prevede che i veicoli 
a motore termico scompari-
ranno entro il 2035. Ci sono 
segnali  positivi  anche in 
altri  paesi ,  come l ’India e 
l’Indonesia, dove le vendite 
di  auto elettriche sono tri-
plicate l’anno scorso. Fatih 
Birol ,  direttore dell ’AIE, 
prevede che lo sviluppo ra-
pido delle auto elettriche 
porterà a una trasforma-
zione storica nell’industria 
automobilistica globale, ri-
ducendo la domanda di pe-
trolio di almeno cinque 
milioni di  baril i  al  giorno 
entro il  2030. Dunque, pre-
messa la reticenza di chi 
scrive rispetto alla tempi-
stica stimata,  riassumendo 

lo studio condotto dal por-
tale ProntoBolletta,  l ’era 
dell’elettrico è in pieno svi-
luppo nel settore automobi-
l istico.  Le vendite di  auto 
elettriche stanno raggiun-
gendo nuovi record, con un 
picco previsto quest’anno 
secondo l’Agenzia Interna-
zionale per l’energia. Tesla 
si conferma come il produt-
tore leader,  seguito da 
BYD. La Cina,  l ’Europa e 
gli Stati Uniti sono i princi-
pali  mercati  per le vendite 
di  auto elettriche.  Le nor-
mative ambientali  strin-
genti  sfavoriscono 
l’industria petrolifera a fa-
vore di quella elettrica, con 
l ’adozione di veicoli  elet-
trici. Si prevede che entro il 
2035 i veicoli a motore ter-
mico scompariranno nel-
l’Unione Europea. Anche le 
colonnine per le auto elet-
triche sono in rapida 
espansione e innovazione,  
Wallbox di Enel-X ad esem-
pio, permette di attrezzarsi 
con speciali prese da muro 
per la propria casa.  I l  ra-
pido sviluppo delle auto 
elettriche sta portando a 
una trasformazione storica 
nell ’ industria automobili-
stica globale e ridurrà i l  
consumo di gas e la dipen-
denza dal petrolio. 
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La possibilità di approfittare delle detrazioni statali per installare un impianto a pannelli solari 

Bonus Fotovoltaico: tutte le novità 
Bonus Ristrutturazione, Superbonus e l’IVA agevolata al 10%

Su indicazione del Mini-
stero dell’Istruzione e del 
Merito, Invitalia ha pubbli-
cato una procedura di gara, 
con risorse per quasi 800 
milioni di euro, per l’aggiu-
dicazione di Accordi Qua-
dro per accelerare la 
costruzione di nuove scuole 
da sostituire a vecchi edi-
fici  preesistenti ,  come pre-
visto dal Piano Nazionale 

di Ripresa e Resilienza 
(PNRR). La gara, articolata 
in 20 lotti  geografici ,  per-
metterà di costruire in 
tempi più rapidi 136 nuovi 
istituti di proprietà di vari 
Enti ,  tra i  quali  Comuni,  
Città Metropolitane e Pro-
vince,  su tutto i l  territorio 
nazionale. Per presentare le 
offerte c’è tempo fino al 30 
giugno 2026. “Grazie all’in-

tervento del MIM, d’intesa 
con ACI e UPI,  l ’affida-
mento e la successiva ese-
cuzione dei lavori potranno 
seguire una procedura par-
ticolarmente rapida, stu-
diata appositamente per 
l ’edilizia scolastica,  in 
modo da rispettare gli  
stringenti  tempi del PNRR 
e garantire al tempo stesso 
la qualità e la sostenibilità 

dei risultati”, ha dichiarato 
il Ministro Giuseppe Valdi-
tara. La procedura permet-
terà di affidare l’esecuzione 
dei lavori per la progres-
siva sostituzione di parte 
del patrimonio edilizio sco-
lastico,  per creare istituti  
innovativi dal punto di 
vista architettonico, strut-
turale e impiantistico, alta-
mente sostenibili  e con il  

massimo grado di effi-
cienza energetica. Gli inter-
venti  includono la 
realizzazione, attraverso la 
ricostruzione in situ o delo-
calizzazione, di strutture 
sicure, moderne, inclusive e 
sostenibili  che possano fa-
vorire la riduzione di con-
sumi e di emissioni 
inquinanti, l’aumento della 
sicurezza sismica degli edi-

fici e lo sviluppo delle aree 
verdi.  L’obiettivo è rag-
giungere un consumo di 
energia primaria inferiore 
di almeno il 20% rispetto al 
requisito posseduto dagli  
edifici a energia quasi zero 
(NZEB – Nearly Zero 
Energy Building) entro il 30 
giugno 2026. Tutti i dettagli 
sono disponibili  su 
https://ingate.invitalia.it

Vediamo nel  dettaglio 
come avvalersi degli incen-
tivi sopracitati e quali sono 
i  requisit i  per accedervi  e  
le  scadenze da rispettare.  
La prima misura con cui si  
può ottenere un’agevola-
zione per i l  fotovoltaico è 
i l  Bonus ristrutturazioni .  
Questo Bonus consiste in 
una detrazione del  50% 
sugli  interventi  di  manu-
tenzione ordinaria e straor-
dinaria effettuati  sulle  
parti  comuni degli  edif ici  
residenziali  e sulle singole 
unità immobil iari .  L’ im-
porto detraibile può essere 
distribuito in rate di  pari  
importo per la durata di 10 
anni.  Il  massimale di spesa 
è di  96.000€  ed esso può 
comprendere la  realizza-
zione dell ’  impianto foto-
voltaico.  Diversamente,  i l  
Superbonus consiste nella 
detrazione f iscale del  90% 
per gli  interventi  di riqua-
l i f icazione energetica del-
l ’ immobile e  messa in 
sicurezza dal  punto di  
vista sismico.  Per ottenere 
l’ incentivo per l ’acquisto e 
l ’ installazione dei pannelli  
solari ,  è  necessario che i l  
fotovoltaico rientri  tra gl i  
interventi  trainati  obbliga-
tori ,  cert i f icando un salto 
di  almeno due classi  ener-
getiche dell ’ immobile.  
Inoltre,  per accedere al Su-
perbonus i  lavori  devono 
riguardare l ’ intero immo-
bile e,  per abitazioni fami-
liari, possono accedere solo 

famiglie con reddito fino a 
15.000 euro.  Infine,  per 
l ’acquisto e l ’ installazione 
di  impianti  fotovoltaici  è  
prevista l ’ IVA agevolata 
con aliquota al 10% anziché 
al  22%. Questa è  applica-
bile  solo se l ’ impianto 
viene installato da una per-
sona fisica su un immobile 
a uso abitativo. In seguito, 
la tabella riassuntiva delle 
agevolazioni per il  fotovol-
taico con rispett ive sca-
denze e requisiti  
BONUS RISTRUTTURA-
ZIONE (detrazione 50%).  

Scadenza:  31 dicembre 
2024. Requisiti :  
–  manutenzione ordinaria 
parti  comuni edif ici  resi-
denziali  
– manutenzione straordina-
ria singole unità 
– valore non superiore a 
96.000€  
SUPERBONUS (detrazione 
90%) Scandenza: 31 dicem-
bre 2023. Requisiti :  
– acquisto di impianti foto-
voltaici  
– aver effettuato interventi 
di  eff icientamento energe-
tico. 

IVA AGEVOLATA 10%. Re-
quisito:   
– investimento in impianti  
di  produzione/reti  di  di-
stribuzione di energia elet-
tr ica/calore da fonti  
rinnovabili .  
A seconda dell ’agevola-
zione che si  vuole r ichie-
dere cambiano le  
procedure e le  condizioni .  
Chi  vuole appoggiarsi  al  
Bonus Ristrutturazione,  
deve semplicemente effet-
tuare la compilazione della 
dichiarazione dei  redditi ,  
indicando nel modello 730 

i  dati  catastal i  identif ica-
tivi dell’immobile.  In alter-
nativa,  è  possibi le  
beneficiare della detra-
zione con cessione del cre-
dito o sconto in fattura.  
Invece,  per usufruire del  
Superbonus è necessario 
caricare la documentazione 
sulla piattaforma ENEA 
(Agenzia Nazionale per le  
nuove tecnologie,  l ’energia 
e  lo sviluppo economico 
sostenibile) entro 90 giorni 
dalla chiusura dei  lavori .  
Per poi procedere come per 
i l  Bonus Ristrutturazione,  

ovvero richiedendo l ’ in-
centivo tramite:  dichiara-
zione dei  redditi  (entro i  
l imiti  di  capienza annua),  
sconto in fattura o cessione 
del  credito.  Concludendo,  
evidenziano ancora dal  
blog Energia Luce,  con la 
r ichiesta dell ’  IVA agevo-
lata al  10%, i l  proprietario 
o inquilino dell’abitazione, 
deve presentare al l ’ im-
presa che effettua i  lavori  
di  r istrutturazione un’au-
tocertificazione con cui di-
chiara di  godere di  questo 
diritto.  

Stando al bando di Invitalia, previsti 800 milioni di euro per la realizzazione di nuove scuole altamente sostenibili 

PNRR per l’edilizia scolastica, la procedura di gara



POLITICAMERCOLEDÌ 24 MAGGIO 20234

Il medico di Ardea torna all’attacco: “Si è trattato di vera “PANDEMIA?” 

Il Dottor Amici su Covid e vaccini 
“Siamo davvero governati democraticamente o abbiamo dei governi fantoccio?”

Non che non vi  fossero 
altre infrastrutture ed 
opere ugualmente priorita-
rie  (dalle  concessioni  bal-
neari ,  ai  pi loni  dei  
cavalcavia autostradali  
ormai logori) anzi,  forse ce 
ne sono sin troppe, tuttavia 
poco fa al  Senato è stato 
subito approvato i l  dl  n.  
35,  relativo al la  realizza-
zione del Ponte di Messina 
(recante disposizioni  ur-

genti) .  Ricordiamo che lo 
scorso 13 maggio era stata 
la  volta della Camera,  che 
aveva mostrato i l  disco 
verde,  forte di  103 Sì ,   49 
No,  e  3  astenuti .  L’ok,  
come da previsioni,  è stato 
lungamente accompagnato 
dai calorosi  applausi della 
maggioranza,  dei  leghist i  
che si  sono ammassati  ac-
canto a Salvini ,  ministro 
per le  Infrastrutture,  evi-

dentemente più che soddi-
sfatto.  Insomma l ’antico 
‘pall ino del  Cavaliere’ ,  
oggi  ‘ereditato’  dal  leader 
del Carroccio, come annun-

ciato da quest’ult imo,  
l ’apertura del  cantiere per 
la  costruzione del  ponte 
“avverrà l’anno prossimo“. 
Visto poi che ‘pensare male 

è  peccato,  ma non si  sa 
mai’,  dato il  contesto in cui 
‘ l ’opera mil iardaria vedrà 
la  luce’ ,  Salvini  ha subito 
tenuto a rimarcare che è da 
escludere qualsiasi  r ischio 
di infiltrazioni mafiose: “Io 
mi f ido della magistra-
tura“,  ha affermato,  ag-
giungendo che “i l  
Comitato tecnico-scienti-
fico sarà composto dai più 
grandi esperti  internazio-

nali ,  coinvolt i  per realiz-
zare la  più grande opera 
pubblica al mondo, il ponte 
a campata unico più 
grande del mondo, che sarà 
l ’orgoglio dell ’ I tal ia  nel  
mondo“.  Ecco,  quello che 
in parte indispone rispetto 
a quest’opera,  pure note-
vole,  più che l ’urgenza 
della sua uti l i tà ,  è  già de-
st inata ad un uso pretta-
mente ‘propagandistico’… 

Sempre fedele  a l l ’ormai  
noto slogan,  ‘Continuiamo 
a  far  maturare  le  co-
scienze’ ,  che da sempre ca-
rat ter izza  le  bat tagl ie  che  
il  Dottor Mariano Amici ha 
deciso di  affrontare contro 
la  ‘di t tatura  sani tar ia ’  
emersa  nel  corso del la  
pandemia,  puntale ,  non 
senza fornire  interessant i  
spunti  di  r i f less ioni ,  an-
cora una volta i l  vulcanico 
medico di  Ardea è tornato 
a  commentare  sul la  sua 
pagina web (marianoa-
mici .com),  quanto acca-
duto negli  anni  scorsi  ma,  
soprat tut to ,  c iò  che ne  è  
der ivato .  “Si  è  t rat tato  di  
vera “PANDEMIA”? I  fatt i  
evidenziano che e ’  s tato  
un autent ico  banco di  
prova messo in  at to  dai  
“PADRONI PRIVATI” so-
vranazional i  per  vedere  
f ino a  che punto s i  pote-
vano spingere  per  far  s ì  
che  degl i  individui  l iber i  
in  una società  l ibera e  de-
mocrat ica  acconsent issero  
a  fars i  imporre  i l  r ispet to  
di  regole assurde.  E’  ormai 
palese  che l ’obiet t ivo f i -
nale  è  quel lo  di  t rasfor-
mare  le  nostre  società  
l ibere  e  democrat iche,  in  
società  tota l i tar ie  con la  
conseguente  pr ivazione 
dei  diri t t i  fondamentali  di  
l ibertà e  di  democrazia ed 
addirittura derubarci  della 
nostra  ident i tà ,  s ia  nazio-
nale  e  s ia  cul turale  spin-
gendosi  perfino al l ’ idea di  

derubarci  del la  nostra  
identità sessuale.  Abbiamo 
dovuto fronteggiare  uno 
stato di  guerra psicologica 
ma non sono r iusci t i  nel  
loro  intento  poiche’ ,  mal-
grado tutte le  bugie,  nono-
stante  tut te  le  fa lse  
narrazioni ,  malgrado tutta 
la  dis informazione s iamo 
riuscit i  a mettere in luce la 
realtà dei  fatt i !  Li  abbiamo 
costret t i  ad ammettere  

certe  ver i tà  ma sono an-
cora determinati  a  portare 
avant i  i l  loro  piano.  
Stanno SOLO cambiando 
strategia !  I l  main s tream 
sta  iniz iando a  fare  t ra-
smissioni  dove ammettono 
certe  ver i tà  poiché sono 
ta lmente  pales i  che  non 
possono cont inuare  a  sof -
focar le  ma a  colpi  di  pro-
paganda cercano di  
t rasformare  i  “cr imini”  in  

“errori”,  s i  indaga su false 
pis te  piuttosto  che sui  
real i  f i loni  di  indagine,  s i  
fa  ancora  confusione sui  
mort i  e  sul le  cure ,  non s i  
indaga sugli  effetti  avversi  
dei  vaccini ,  ecc .  A fronte  
di  tutto questo per dare un 
po’  di  speranza a l  popolo  
hanno cambiato  i  suona-
tor i  ma,  se  sapete  ascol -
tare ,  LA MUSICA E’  
SEMPRE LA STESSA!  La 

sostanza,  infat t i ,  e ’  che  
hanno comunque fatto ap-
provare  i l  PNPV (Piano 
Nazionale  Prevenzione 
Vaccinale) ,  hanno fatto ap-
provare lo stanziamento di 
uomini  ed armi  per  soste-
nere la  guerra,  non si  pre-
occupano del  re integro 
degli  stipendi ai  lavoratori  
sospesi ,  i  governi  “ven-
duti”  cont inuano a  dele-
gare  ogni  sovranità  

nazionale  ad ORGANIZ-
ZAZIONI PRIVATE sovra-
nazional i  che  potranno 
decidere  sul la  nostra  vi ta  
indipendentemente dal  vo-
lere  del  popolo!  S iamo 
davvero governat i  demo-
crat icamente  oppure ab-
biamo dei  governi  
“fantoccio”  a  servizio  dei  
“PADRONI PRIVATI” so-
vranazional i?  Mariano 
Amici ,  medico” 

Il ministro delle Infrastrutture Matteo Salvini: “Sarà il ponte a campata unico più grande del mondo, l’orgoglio dell’Italia nel mondo“ 

Ponte sullo Stretto di Messina, arriva l’ok del Senato
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Sinistra Civica Ecologista: “E’ una rivoluzione per la partecipazione civica” 

Il regolamento Beni Comuni

“Con l’approvazione avve-
nuta ieri sera del Regola-
m e n t o  
dell’Amministrazione con-
divisa dei beni comuni ma-
teriali e immateriali di 
Roma Capitale, da parte 
dell’Assemblea capitolina, 
abbiamo avviato una vera e 
propria rivoluzione in ma-
teria di partecipazione ci-
vica.  Sarà rafforzata la 
collaborazione tra ammini-
strazione e cittadinanza at-
tiva, stimolata la 

partecipazione dei territori 
alle decisioni per la cura e 
la rigenerazione dei beni co-
muni, con l’obiettivo di mi-
gliorarne la fruizione 
individuale e collettiva. 
Strumenti di questa rivolu-
zione sono i patti di colla-
borazione, le reti sociali, le 
comunità energetiche, i poli 
civici e tutti gli organismi 
di partecipazione diretta.  
La decisione dell’Assemblea 
capitolina giunge al termine 
di un percorso che ha visto 

coinvolti, oltre al Consiglio 
e alla Giunta, associazioni, 
comitati,  municipi, citta-
dine e cittadini. Vogliamo 
ringraziarli tutti,  insieme 
all’assessore Andrea Catarci 
e a tutte le consigliere e i  
consiglieri della maggio-
ranza che si sono impegnati 
per ottenere questo grande 
risultato”. Lo dichiarano i 
consiglieri capitolini Ales-
sandro Luparelli  e Michela 
Cicculli del Gruppo Sinistra 
Civica Ecologista.

“Il  servizio Rox@nne anche per persone trans vittime di tratta” 

LGBT+: le parole della Grassadonia

“Sono fel ice  di  essere in-
tervenuta oggi  in  Campi-
doglio  al l ’ importante 
iniziat iva organizzata dal-
l ’Assessorato Polit iche So-
ciali  e  al la Salute di  Roma 
Capitale per i l  r i lancio del 
servizio “Rox@nne e oltre.  
Grazie  di  cuore al l ’Asses-
sora Barbara Funari  per  
l ’attenzione che rivolge co-
stantemente a  tutte  le  re-
al tà  social i  in  diff icoltà  
nella nostra città e alla co-

munità  LGBTQIA+ in par-
t icolare .  Dopo i l  progetto 
pi lota  del  Bando SAI per  
migranti  LGBT+,  anche 
l’ampliamento del progetto 
Rox@nne verso le  persone 
trans vitt ime di  tratta è  la  
conferma che “il lavoro che 
st iamo portando avanti  
come Amministrazione ca-
pitolina è fortemente anco-
rato alla realtà e ai  bisogni 
concret i  del le  persone che 
vivono nel la  nostra  c i t tà .  

Di questo siamo profonda-
mente orgogliose,  così  
come di  contribuire  al la  
cresci ta  di  una rete  di  so-
stegno che vede ist i tu-
zioni ,  real tà  associat ive e  
società  c ivi le  tutte  dal la  
stessa parte con l ’obiettivo 
di  rendere Roma una ci t tà  
sempre più accogl iente”.  
Così  in  una nota Mari lena 
Grassadonia,  coordinatrice 
Uff ic io  Diri t t i  LGBT+ di  
Roma Capitale.

Pratelli: “Il dl lavoro rischia di generare indigenza e precarietà” 

Sabato il corteo contro le povertà
“L’Assemblea capitolina ha 
appena approvato una mo-
zione di sostegno alla cam-
pagna “ci  vuole  un 
reddito”,  impegnando 
Roma Capitale ad attivarsi  
presso i l  governo nazio-
nale  per  estendere le  mi-
sure di  contrasto al la  
povertà  e  renderle  ade-
guate negli  importi  e nella 
durata,  in modo da contra-
stare  l ’aumento del le  po-
vertà”.  Così  poco fa  
Claudia Pratell i ,  Assessora 
al la  Scuola,  Lavoro,  For-
mazione di Roma Capitale.   
Sono infatti  14,9 milioni le 
persone in I tal ia  che,  se-
condo le  ult ime st ime Eu-
rostat ,  hanno già  oggi  
difficoltà di accesso ai beni 
primari,  numeri stimati  fra 
l ’a l tro ad aumentare nei  
prossimi mesi.  Con la can-
cel lazione del  reddito di  
cittadinanza,  la restrizione 
della platea dei beneficiari  
dei  nuovi  strumenti  di  in-
clusione,  i l  potenziamento 
dei voucher e dei  contratti  
a termine – avverte quindi 
l ’Assessora alla Scuola,  La-
voro,  Formazione di Roma 
Capitale  –  i l  DL lavoro va 
nel la  direzione opposta a  
quel la  di  cui  i l  nostro 
Paese ha bisogno, con i l  r i-
schio concreto di  aumen-
tare  le  condizioni  di  
diff icoltà  del le  fasce più 
fragili  della popolazione e 

di  ampliare  le  disegua-
gl ianze.  Da Nord a  Sud,  a  
part ire  da Roma,  è  in  atto  
una presa di parola contro 
le decisioni del governo da 
parte di movimenti  e asso-
ciazioni  da sempre impe-
gnati  contro le  povertà ,  
che sabato 27 maggio sfi le-
ranno nel la  Capitale  per  
chiedere misure inclusive 
di  sostegno al  reddito,  un 
salario  minimo e contratt i  
di  lavoro adeguati  e polit i-
che di  welfare in grado di  
r ispondere in modo eff i -
cace alle condizioni di  dif-
f icoltà che una larga parte 
del la  popolazione sta  vi-
vendo.  Roma farà la  sua 
parte – assicura la Pratell i  
– schierandosi con le asso-

ciazioni ,  movimenti ,  terzo 
settore,  organizzazioni  so-
cial i ,  s indacali  e  studente-
sche in tutta  I tal ia ,  per  
promuovere interventi  che 
vadano nel la  direzione di  
contrastare  l ’aumento 
del le  povertà  e  del le  dise-
guaglianze,  combattere  la  
precarietà ,  creare lavoro 
stabi le  e  s icuro,  e l iminare 
tutt i  gl i  e lementi  di  r icat-
tabi l i tà .   Un grazie  va ai  
consigl ier i  Giovanni  Zan-
nola,  Tiziana Biolghini ,  
Ferdinando Bonessio,  An-
tonio De Santis ,  per  aver  
portato in aula i l  docu-
mento”.  A dichiararlo è  
Claudia Pratell i ,  Assessora 
al la  Scuola,  Lavoro,  For-
mazione di Roma Capitale.

Fascia Verde Ztl: le dichiarazioni del pentastellato Paolo Ferrara 

“No a pedaggi per cittadini meno abbienti”

“Non è ancora chiaro cosa 
intenda fare il  sindaco 
Gualtieri in merito al prov-
vedimento della Fascia 
verde in Ztl,  perché nulla 
finora trapela delle sue vere 
intenzioni o non ce lo vuole 
appositamente dire. Ma ab-
biamo come l’impressione 
che le deroghe che si stanno 
delineando quartiere per 
quartiere rischino di diven-
tare dei veri e propri pe-
daggi dove far pagare nelle 
periferie alle persone meno 

abbienti un contributo e 
una tassa”. “Insomma, è 
come se si  voglia fare uno 
spezzatino per indebolire la 
protesta legittima e sacro-
santa dei cittadini risol-
vendo solo alcune delle 
questioni e dei nodi princi-
pali: Gualtieri e l’assessore 
Patanè portino in Giunta 
una delibera risolutiva che 
affronti di petto tutto il  
problema e senza più infin-
gimenti di sorta.  Volendo 
abusare di una metafora un 

po’ ardita,  per risolvere 
l’emergenza idrica non ha 
alcun senso chiudere i rubi-
netti dell’acqua e far morire 
di sete le persone; ebbene, 
per l’emergenza climatica e 
la situazione trasportistica 
capitolina vale lo stesso 
principio“. Così in una nota 
il  rappresentante al Consi-
glio nazionale M5S per la 
circoscrizione Centro Italia 
e vicepresidente dell’As-
semblea Capitolina Paolo 
Ferrara.
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Gli agenti sequestrano il locale, apponendo i sigilli per garantire la sicurezza pubblica 

Discoteca abusiva nel Tuscolano

Nel quar t ie re  Tusco lano ,  
un ’assoc iaz ione  con  sup-
post i  scopi  cu l tura l i  e  pe -
dagogic i  s i  è  r ive la ta  
essere  una  d iscoteca  abu-
s iva .  Durante  i l  weekend 
appena  t rascorso ,  g l i  
agent i  de l  commissar ia to  
loca le  e  de l la  d iv is ione  
amminis t ra t iva  d i  po l iz ia  
hanno  nota to  un  inso l i to  
f lusso  d i  persone  presso  
l ’ assoc iaz ione ,  che  in  re -
a l tà  e ra  sprovvis ta  de l le  

necessar ie  autor izzaz ioni  
per  svolgere  at t iv i tà  di  in-
t ra t ten imento .  Al l ’ es terno  
de l  loca le ,  i  po l iz io t t i  
hanno  t rovato  una  lunga  
f i la  d i  persone ,  mentre  a l -
l ’ in terno ,  in  un  ambiente  
pr ivo  d i  adeguate  misure  
ant incendio  e  arredato  con 
ogget t i  per i co losamente  
fa t i scent i  e  in f iammabi l i ,  
un  cent ina io  d i  indiv idui  
ba l lava  a l  r i tmo del la  mu-
sica  del  DJ .  Di  fronte  a  ta le  

s i tuaz ione ,  g l i  agent i  
hanno proceduto a l  seque-
stro  del  locale ,  apponendo 
i  s ig i l l i  per  garant ire  la  s i -
curezza  pubbl i ca .  Ques ta  
azione di  prevenzione am-
ministrat iva  s i  inser isce  in  
un  p iù  ampio  s forzo  de l la  
pol iz ia  di  Stato  nel la  Capi-
ta le ,  mirato  a  monitorare  e  
contras tare  s ia  l e  zone  d i  
movida  che  g l i  event i  
spor t iv i  d i  grandi  d imen-
s ioni .  

L’incidente è avvenuto all’altezza del civico 222 intorno alle 23 di domenica  

Tragedia mortale sul monopattino

Un tragico incidente si è ve-
rif icato a Roma, dove un 
giovane di 25 anni origina-
rio del Bangladesh ha perso 
la  vita mentre guidava un 
monopattino lungo via di  
Casal  del  Marmo. L’inci-
dente è avvenuto all’altezza 
del  civico 222 intorno al le  

23:00 di  domenica 21 mag-
gio. Sul posto sono giunti i  
medici  del  servizio sanita-
rio 118,  i  quali ,  purtroppo,  
hanno dovuto constatare i l  
decesso del  giovane.  Inol-
tre,  è emerso che nessuno si 
trovava sul luogo dell ’ inci-
dente quando i  soccorsi  

sono arrivati ,  facendo sor-
gere i l  sospetto di  omis-
sione di  soccorso.  
Attualmente,  gl i  investiga-
tori stanno indagando sulla 
vicenda e hanno richiesto la 
visione delle  registrazioni  
delle  telecamere di  sorve-
glianza della zona. 

“Occorre muoversi con celerità per garantire balneazione sicura su lidi liberi” 

M5s su Castelporziano e Capocotta

“Occorre mettere in campo 
tutte le azioni necessarie e 
immediate  volte  a  garan-
t ire  la  s icurezza dei  ba-
gnanti  e  la  tutela  
ambientale  del le  spiagge 
di  Castelporziano e  Capo-
cotta:  per raggiungere que-
st i  obiett ivi  chiediamo 
al l ’at tuale  amministra-
zione capitol ina di  predi-
sporre quanto prima i  
bandi  per  la  gest ione dei  
servizi  connessi  a l le  
spiagge l ibere del  mare di  
Roma relat ivi  a l la  pros-
sima stagione est iva,  a l  
f ine di  garantire  l ’eroga-
zione dei servizi  di balnea-

zione.  Ricordiamo che è di  
fondamentale  importanza 
tutelare  le  spiagge di  Ca-
stelporziano e Capocotta – 
che vantano tra  l ’a l tro un 
ecosistema duneale  unico 
r iconosciuto e  protetto 
dall ’Unione Europea – e al  
contempo garantire  piena 
s icurezza ai  bagnanti  di  
quest i  l idi .  La stagione 
balneare è  stata  infatt i  
aperta  in r i tardo di  dieci  
giorni e dopo altre due set-
t imane s iamo ancora –  è  
proprio i l  caso di dire – in 
alto mare. È necessaria una 
interlocuzione con chi f ino 
a oggi si  è preso cura delle 

spiagge dei  romani :  è  im-
portante quindi concedere 
intanto la  proroga ai  ge-
stori  precedenti  dei  chio-
schi  per  mettere  in 
s icurezza questa  stagione 
est iva in modo che conti -
nuino a garantire affidabi-
l i tà ,  fruibi l i tà  e  s icurezza 
ai  l idi  in  quest ione“.  Così  
in  una nota congiunta la  
vicecapogruppo al  Senato 
del  M5S Alessandra Maio-
rino e i l  rappresentante al  
Consigl io  nazionale  M5S 
per  la  c ircoscrizione Cen-
tro I tal ia  e  vicepresidente 
dell ’Assemblea Capitol ina 
Paolo Ferrara.

Gli utenti sono stati colpiti da lacrime agli occhi, difficoltà respiratorie e mal di gola 

Serata caotica nella stazione San Giovanni

Una serata caotica e  spa-
ventosa si  è verificata mar-
tedì  nella stazione San 
Giovanni della l inea A 
della metropolitana di  
Roma. Gli utenti sono stati  
colpit i  da lacrime agli  
occhi ,  diff icoltà respirato-
rie  e  mal di  gola.  L’ATAC 
ha dovuto chiudere la  sta-
zione a causa del  panico 
generale e delle necessarie 
indagini  per scoprire la  

causa di questi  sintomi tra 
i  passeggeri.  Si  è pensato a 
una fuga di  gas e  sono in-
tervenuti i  carabinieri,  i  vi-
gi l i  del  fuoco e le  
ambulanze.  Tuttavia,  s i  è  
scoperto che la  presunta 
fuga di gas non era mai av-
venuta.  Testimoni hanno 
riferito di  una l i te  tra due 
persone,  durante la  quale 
uno di  loro ha spruzzato 
spray al  peperoncino con-

tro l’altro. La sostanza si  è 
dispersa tra i  corridoi  af-
fol lat i  di  pendolari ,  cau-
sando irritazione agli occhi 
e  diff icoltà respiratorie.  I  
carabinieri  stanno inda-
gando e analizzando le te-
lecamere di  s icurezza per 
identif icare i  responsabil i .  
La stazione è r imasta 
chiusa fino alle 20.30,  pro-
vocando oltre un’ora e 
trenta di disagi.
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“Soldatesse ,  non  dovete  
accorciare  le  divise :  se  mo-
s t ra te  i l  fondoschiena  in  
un  ambiente  ad  a l ta  den-
s i tà  maschi le  s i  r i sch iano  
f ra intendiment i” .  No,  non  
è  una  f rase  es t rapola ta  da  
una  de l le  numerose  sexy-
comedy de l  c inema de i  
Se t tanta ,  quando la  sp len-
dida  Edwig  Fenech  (ne l la  
fo to ) ,  a r r ivava  in  caserma 
sconvolgendo la  na ja  di  at -
tor i  (Banf i ,  De l le  P iane ,  
Carotenuto ,  D’Angelo ,  Vi -
ta l i  ecc . )  e  carat ter is t i  i rre-
sist ibi l i  (Montanari ,  J immy 
i l  Fenomeno,  ecc . )  ma ,  in -
credib i le  a  c rederc i ,  è  

quanto  d ich iara to  da  un  
‘ rea le ’  Sot tuff i c ia le  d i  
Corpo del  232º  Reggimento 
Trasmiss ioni  d i  Avel l ino .  
Un’affermazione forte ,  che  
ha subito  trovato  l ’eco  me-
dia t i co ,  apparendo su  d i -
verse  ed autorevol i  testate  
g iorna l i s t i che  naz ional i ,  
susc i tando ovviamente  
grande  c lamore ,  ma anche  
indignaz ione  e  sconcer to .  
Come r ibat te  a t t raverso  
una  nota  inv ia ta  a  tu t t i  
media  naz ional i  i l  S inda-
cato  i ta l iano autonomo mi-
l i tare  organizzato  eserc i to ,  
‘S . I .A .M.O.  Eserc i to ’ ,  “La  
sua affermazione sessista  e  

d iscr iminator ia  è  inacce t -
tab i le  e  non  può  passare  
inosservata .  Sebbene  i l  
T.U.O.M.  a l l ’a r t .  720  co .  3  
sancisca che i l  mil i tare non 
deve in  a lcun caso modif i -
care  o  a l terare  l ’uni forme,  
l e  paro le  che  i l  Sot tuff i -
c ia le  d i  Corpo  ha  ut i l iz -
zato  per,  presumibi lmente ,  
r ibadire  la  succ i ta ta  
norma,  non  so lo  r ive lano  
una  menta l i tà  re t rograda ,  
ma anche una mancanza di  
r i spet to  per  l e  donne  che  
servono  ne l la  sua  uni tà” .  
“ Inol t re  –  prosegue  Mi-
che le  Toso ,  responsabi le  
del l ’uff ic io  s tampa del  s in-

dacato  –  in  un momento in  
cui  la  par i tà  di  genere  e  i l  
r i spet to  de l le  d ivers i tà  
sono temi central i  nel la  so-
c ie tà ,  è  deplorevole  che  
es i s tano  ancora  persone  
che  non  comprendono 
l ’ importanza  d i  ques t i  va -
lor i .  Ques ta  O.S .  r i t i ene  
che i l  Comando del  Reggi-
mento  abbia  i l  dovere  d i  
tute lare  la  dignità  e  la  pro-
fess iona l i tà  d i  tu t t i  i  suoi  
e ffe t t iv i ,  indipendente -
mente  da l  genere ;  per-
tanto ,  ch iediamo che  i l  
Sot tuff i c ia le  d i  Corpo  s i  
scusi  pubbl icamente  per  le  
sue  paro le  sess i s te  e  d i -

scr iminator ie  e  che  i l  Co-
mando de l  232 °  Reggi -
mento  Trasmiss ioni  d i  
Avel l ino introduca tutt i  gl i  
accorg iment i  necessar i  a  
garant i re  un  ambiente  d i  
lavoro  s i curo  e  r i spet toso  
per  tu t te  l e  donne  che  v i  
lavorano” .  In f ine ,  conc lu-
dendo,  la  nota  de l  s inda-
ca to  d i  ca tegor ia  
‘S . I .A .M.O.  Eserc i to ’ ,  in -
vi ta  tut t i  “a  r i f le t tere  sul le  
conseguenze  de l le  d ich ia -
raz ioni  e ffe t tuate  da l  Sot -
tuff i c ia le ,  a l  f ine  d i  
lavorare insieme per creare 
un  mondo in  cu i  l e  donne  
possano essere  l ibere  di  es-

sere  sé  s tesse  senza temere  
d i  essere  g iudica te  o  d i -
scr iminate .  Un evento  d i  
questo  genere ,  deve neces-
sar iamente  por tare  i  Co-
mandant i  a  tut t i  i  l ivel l i  a  
r i f le t tere  sul la  responsabi-
l i tà  in  capo  ad  ognuno d i  
loro,  a l  f ine  di  promuovere 
un  ambiente  d i  lavoro  r i -
spet toso  e  inc lus ivo  per  
tu t t i  i  suoi  e ffe t t iv i” .  
Quindi  i l  d i re t t ivo  naz io-
na le ,  s i  congeda  r inno-
vando i l  suo s logan r ivol to  
a i  mi l i tar i :  “S IAMO Eser-
ci to :  la  tua scel ta ,  la  nostra  
forza !  S IAMO sempre  a l  
tuo f ianco!”

“Soldatesse non accorciare le divise, se mostrate il fondoschiena  
si rischiano fraintendimenti”: la frase choc di un Sottoufficiale




